



青少年教育センター だより

〒857-0056 佐世保市平瀬町 3 番地 1 Tel 22-0781

令和 4 年 8 月号 No.520 号

◇現場補導(愛のひと声)状況報告より



一般・学校補導委員は、実施した補導活動の報告を毎月提出していただくことになっています。7月の各地区補導委員連絡協議会での報告から、6月の状況をお伝えいたします。

- ・毎朝学校前で子どもたちの見守り活動をしています。子どもたちを学校に送ってくる保護者の運転マナーが悪く、信号無視や危険運転が見られました。(光海・愛宕補連)
- ・桧台第二公園で、ノーヘルで自転車に乗っていた子どもに注意しました。(中里補連)
- ・雨がやみ、子どもたちが傘を振り回して歩いていたので、「人に当たると危ないのでやめようね。」と声をかけました。(中里補連)
- ・小学校高学年と思われる子どもたちが3人、川に飛び込んでいました。遊泳禁止の場所で泳がないよう指導しているところです。また、自転車のマナーについても指導しています。(吉井・世知原補連)
- ・中学生男子2名が車道を歩いて帰っていたので、危険なので歩道を歩くように声掛けをしました。(福石補連)
- ・押しボタン式信号機で遊んでいた小学生がいたので指導しました。(清水補連)
- ・6月中旬に黒髪町のローソン付近で、サルが4匹出沒しました。(日宇補連)
- ・白南風小近くにイノシシが出たとの情報を受けて周辺を見回りました。さらに、学校敷地内にイノシシが3頭出たとのことでした。児童には危険なので近づかないように指導しました。(山澄補連)

◇あすなろ教室【学校適応指導教室】体験活動等について

あすなろ教室の体験活動においては、コロナ禍のため、ここ2年自粛を余儀なくされたり、規模を縮小したりすることが多くありました。しかし今年度は、通常の活動を取り戻しつつあり、体験活動も実施することができています。あすなろ教室開級式(5月24日)以降、毎週火曜日と木曜日の午後を中心に行ってきた体験活動の様子について、6月最終週までの内容を紹介します。

- 6/1(水)命の講話
- 6/3(金)環境学習【青少年の天地】
- 6/9(木)食に関する講話【健康づくり課】
- 6/16(木)調理実習
- 6/23(木)少年科学館訪問【少年科学館】
- 7/1(金)沢登り体験【世知原少年自然の家】

命の講話では、川口所長が、絵本の内容や動物・赤ちゃんの写真等を画面に映しながら(右写真参照)、通級生に自らの存在が尊いこと、今を大切にしてほしいこと、自分らしく



日々を送ってほしいことを伝えました。通級生は、厳粛な雰囲気の中で所長の話に聞き入り、改めてあすなろ教室で過ごす時間を有意義に送ろうと気持ちを新たにしていたようでした。

環境学習では、青少年の天地を訪れ、外来種による生態系への影響について講義を受け、特に『ブルーギル』という魚の生息状況を学びました。その後、外来種駆除ということで、『ブルーギル』を釣り上げる体験をさせて頂き、参加した通級生は好天の下、楽しんで取り組んでいました(右写真参照)。





あすなる教室には、「どうしても朝が起きることができない。」「生活リズムが崩れ、朝食を摂らない。」といった状況にある通級生がいます。そこで昨年、夏休み前の時期に健康づくり課の方をお招きして、『食に関する講話』と題して、食について考えてもらう講演会を



実施しています。昨日食べたものを振り返りながら、主食・主菜・副菜をバランスよく摂ること、よく噛んで食べること、朝ごはんの重要性等、詳しく教えて頂きました(右写真参照)。保護者の参加もあり、ご家庭での食生活の見直しにも繋がっていらっしゃいました。



その1週間後、当センター調理実習室において、軽食を作る調理実習を行いました。参加した通級生の中には、日頃から料理をしている人もいて、包丁で野菜を手際よく切る姿が見られました。終始あすなる担当の先生方と和気あいあいとした雰囲気で行い、最後は完成したサンドウィッチをおいしそうに試食していました(左写真参照)。

その1週間後、当センター調理実習室において、軽食を作る調理実習を行いました。参加した通級生の中には、日頃から料理をしている人もいて、包丁で野菜を手際よく切る姿が見られました。終始あすなる



少年科学館へは、年に2回訪問し、理科の実験やプラネタリウム見学を体験させて頂いています。今回は、プラスチック製の灯油缶に穴をあけ、空気砲を作って空気の進み方を学んだり、超高額な天体望遠鏡の操作を行なったりと、なかなかできない体験をすることができました。作業や活動を通して、自然と笑みがこぼれ、通級生同士の交流が生まれていました。とても嬉しい光景でした(右写真参照)。



沢登り体験では、世知原少年自然の家を訪れました。流れる川の水が心地よく、通級生は大きな水しぶきを立てながら、沢を登っていました。中には、普段あまり運動をしていないため、後半思うように登れない人もいました。それでも、終わった後の表情はさすがしく、「来てよかった。」と話してくれました(右写真参照)。



このような体験学習を支援して下さった各施設の関係者の皆さま、講師の方々、誠にありがとうございました。

◇9月の地区別補導委員連絡協議会

地区名	開催日	地区名	開催日	地区名	開催日
早岐	1日	清水	6日	大野	6日
日宇	1日	光海・愛宕	5日	吉井・世知原	1日(世知原)
福石・山澄	6日	相浦	5日	小佐々	1日
祇園	6日	中里	5日	江迎・鹿町	6日

